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Mitglieder - Infoposcht 
 
 
 

                                                 Rafz, im Dezember 2018 

 
Das Jahr 2018 neigt sich bereits dem Ende entgegen, darum lasse ich Euch gerne auf das Vereins- 
geschehen im zweiten Halbjahr zurückblicken: 
 
Sportgruppe 1: verfasst von Moni Spühler 
 

Die Zahl der aktiven BH-Gruppe hat sich leider etwas verkleinert, dafür sind bei der Light-Gruppe neue 
Teams mit älteren, sportpensionierten Hunden dazugekommen. 
Sehr erfreulich ist, dass viele Hundeteams Sporthundeprüfungen absolviert haben. Ich gratuliere allen 
herzlich für die Teilnahme an Prüfungen und die vielen AKZ! 
 
Trainingstag mit Hans Schuler 
 

Am Sonntag 18. November 18 fand der zweite Trainingstag dieses Jahr für die Sparte BH statt. Hans 
Schuler arbeitete einzeln mit den Teams in den Sparten Revier, Unterordnung und Führigkeit und 
unterstützte mit Tipps und Anregungen. 
Einen herzlichen Dank nochmals an Hans für den interessanten Tag! 
 

 
 
Schlussessen nach dem letzten Fährtentraining im Jahr, 2. Dez. 18 
 

Das Wetter war uns beim letzten offiziellen Fährtentraining in diesem Jahr nicht wohl gesinnt: es regnete 
und stürmte, doch davon liessen wir uns nicht vom Trainieren abhalten. Dafür konnten wir uns danach in 
der gut geheizten Hütte aufwärmen und bei gemütlichem Zusammensitzen das Essen geniessen. Besten 
Dank an die Köchinnen Ursula und Moni W.! Der Kartoffelsalat und der heisse Fleischkäse haben 
wunderbar geschmeckt! 
 
Sportgruppe 2: verfasst von Heidi Schenkel 
 

Die SG 2 trainierte das letzte Halbjahr mit 4 Mitgliedern bei jedem Wetter fleissig und später kamen noch 2 
Schnuppermitglieder hinzu. Unsere Leiterin, Heidi hat sich mit Dee für die 5R SM wie auch die WM der 
Rottweiler qualifiziert. An der WM belegte sie den tollen 15. Rang als beste Schweizerin – herzliche 
Gratulation. Lisbeth nahm mit Eik an der Prüfung in Klingnau teil und erreichte ein SG AKZ. Auch das eine 
super Leistung. 
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Technische Leitung: verfasst von Franziska Zimmermann 
 

Kurswesen:  
 

Erziehungskurs und Folgekurs 
 

Toni übernahm ein weiteres Mal die Erziehungs- und Folgekurse. Wir versuchten es das erste Mal mit 

kleineren Gruppen, um besser auf die Teams einzugehen. Diese Variante bewährte sich und wir werden 

das so beibehalten. Diese Kurse sind immer noch sehr gut besucht. 

 

Familiengruppen verfasst von Edith Wächter 

Wiederum ging ich mit meinen Gruppen mit wunderschönen Momenten durch das 2. Halbjahr. 

Wir haben nebst den vielseitigen verbalen Übungen, wie z.B. Sucharbeiten, Elementen aus der BH, oder 

der beliebte Vitaparcour, auch die nonverbale Kommunikation ausprobiert.  

Unter dem Motto: Guter Rat kann auch leise sein! 

Dies erfordert ein hohes Mass an Konzentration und Körpersprache des Halters, sodass die Hunde den 

gewünschten Befehl ausführen können.  

Nur mit 100 % Gedanken an den eigenen Hund, konnten sie auch ohne Leine und unter Ablenkung  

(der Hund wurde jeweils von einer Person abgelenkt), bei sich halten. Ebenso übten wir, den Hund mit 

leerer Hand führen. Nur per Handzeichen dem Hund beibringen, dass er die Strassenseite wechseln soll. 

Nach dieser Art von Beschäftigung waren alle 2 und 4-Beiner zufrieden. Wiederum war und ist es ein 

schönes Zusammenarbeiten mit meinen Teilnehmern und ihren Hunden. Darüber sind wir uns alle einig.😊 

                                            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Longieren verfasst von Margrit Berger 
 

Die Kleinsten können auch die Grössten sein, wie das nebenstehende Bild 

beweist!  

Mit Begeisterung waren alle 12 Teams bei der Sache und erzielten kleinere 

und grössere Fortschritte. In der letzten Kursstunde haben wir wieder den 

bald obligaten „Hundetausch“ vorgenommen. So konnte jeder Teilnehmer 

mit einem anderen Hund der Gruppe longieren und ganz neue Erfahrungen 

sammeln. Die anfängliche Skepsis des einen oder anderen war schnell 

verflogen und jeder hat die Runden mit dem „fremden“ Hund mit Bravour 

absolviert. Auf Wunsch einiger Teilnehmer werden wir im Winter in loser 

Folge einige Longierstunden weiterführen. Die anderen begrüsse ich im 

Frühling frisch gestärkt zur Fortsetzung des Kurses. Meinen Teams danke ich für die gute Kurszeit die 

ohne Zwischenfälle zu Ende ging. 

 

SpassSport (SpaSpo) verfasst von Franziska Zimmermann 
 

Auch im 2. Halbjahr wurden 2 Gruppen in der Stufe A angeboten. Die Teams trainierten fleissig unter der 

fachkundigen Leitung von Toni und sollten im Frühjahr an einem Wettbewerb teilnehmen können. 
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SchaSu (Schatz-Suche) verfasst von Dodo Derungs 
 

Wir hatten eine super Zeit, alle haben mega gut trainiert und freuen sich wieder auf das neue Training. Ich 
wünsche allen eine gute Zeit! Liebe Grüsse Dodo 
 
SpaPla (SpassPlausch) verfasst von Monika Staub und Sabina Rupalti 
 

Im Sommerhalbjahr durften wir wieder viele tolle Momente bei viel Sonnenschein erleben. Die Hunde und 
ihre Frauchen waren jeweils mit viel Einsatz und Freude bei der Arbeit. Neben fixen Posten, welche wir den 
ganzen Sommer über geübt haben, waren die jeweiligen Stunden mit viel Abwechslung gespickt. Die 
Hunde lernten einen Gymnastikball zu stupsen, durften sich beim Erschnüffeln von Leckerlis beweisen. 
Auch Socken von einer Wäscheleine ziehen ist kein Problem. Den krönenden Abschluss des 
Sommerhalbjahres beschlossen wir mit einem kleinen Wettbewerb mit 8 verschiedenen Posten, bei dem 
die Hundeteams fleissig Punkte sammeln konnten. Zum Schluss fand bei Kaffee, Tee und Kuchen die 
Rangverkündigung statt und auch gleichzeitig unsere Verabschiedung als Leiterinnen des SpassPlausch-
Kurses.  
 
Vereinsanlässe: verfasst von Moni Spühler 
 

SM 5R Fussballplatz Hüntwangen, 29./ 30. Sept.18 
 

Unter dem Patronat des Riesenschnauzer Clubs unter der Leitung von der OK-Präsidentin Sophie Müller 
halfen viele Mitglieder des KVR tatkräftig mit bei die Durchführung der SM 5R auf dem Fussballplatz in 
Hüntwangen. Es kam eine schöner Helfer-Betrag für den KVR in die Vereinskasse, welche wir im 2019 mit 
einem schönen Event für alle Helfende einsetzen können. 
 
Schlussanlass Restaurant Bahnhöfli Hüntwangen, 23. Nov. 18 
 

Fast 40 Personen (Vereinsmitglieder und ihre Partner) trafen sich am Freitag 23. November 18 zum 
alljährlichen Schlussabend. Bei leckerem Spaghetti-Plausch und gemütlichem Beisammensein konnten  
wir einen schönen Abend verbringen. 
Besten Dank an das Team vom Restaurant Bahnhöfli für das feine Essen und die gute Bewirtung! 
 

                      
 

                      
 
Silvester-Prüfung, 30. Dez. 18 
 

Fast am Enden des Jahres für der KVR noch eine Prüfung in den Bereichen BH und IPO durch, an der 
auch viele Vereinsmitglieder starten. 
Ich wünsche allen gutes Gelingen und danke schon jetzt allen Helfenden für Ihren Einsatz zum Jahresende 
Unter der Prüfungsleiterin Franziska.  
 
Vereinshütte: verfasst von Moni Spühler 
 

Es war kein gutes Jahr für eine konstante Führung unserer Vereinshütte. Hoffen wir, dass es im neuen 
Jahr besser wird. Besten Dank für alle die mich das ganze Jahr über in der Hütte beim Feuer machen, 
Einrichten und Aufräumen unterstützt haben. 
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Welpen- und Hundekurse Rafzerfeld: verfasst von Sophie Müller und Franziska Zimmermann 
Eigentlich gibt es einen ähnlichen Bericht wie im ersten Halbjahr. Die Kurse erfreuen sich grosser 
Beliebtheit und sind noch immer obligatorisch. Im Februar 2019 findet im Kanton Zürich die Abstimmung 
über das Hundegesetz und somit das Ausbildungsobligatorium statt. Eines ist sicher, ändern wird sich so 
oder so nicht viel, was die Belegung der Kurse anbelangt. Bei den Umfragen unserer Teilnehmer gibt es zu 
90% folgenden Tenor: "Uns ist es egal, ob obligatorisch oder nicht. Wir machen es für die Hunde und für 
uns. Man lernt nie aus." Ganz herzlichen Dank unserem tollen Team. Euren Einsatz schätzen unsere 
Kunden und wir sehr. 
Im gleichen Rahmen bewegt sich folge dessen die Arbeit der Hundekurse Rafzerfeld. Wir sind nach wie vor 
überzeugt, dass der KVR und die WKR die richtige Wahl getroffen haben. Unsere Leiterinnen und Leiter 
haben es verdient, für ihren Einsatz korrekt abgerechnet und abgesichert zu werden. Auf ein weiteres tolles 
Vereins- und Kursjahr.  
 
Vorstand: verfasst von Sophie Müller  
Im Vorstand läuft es rund. Wir sind ein eingespieltes Team und nebst der Pflicht freuen wir uns jeweils auf 
die gemütlichen Momente nach den Sitzungen. Die Arbeit ist gut verteilt auf die Ressorts. Immer wieder 
überdenken wir die Strukturen und die Angebote. Das ist wichtig, wir wollen am Ball bleiben und den KVR, 
unseren Verein, in eine solide und fortschrittliche Zukunft führen. Im 2019 werden wir die Statuten auf den 
neusten Stand bringen. Die Vorprüfung durch den SKG Zentralvorstand hat bereits stattgefunden und 
unsere Eingabe wurde gutgeheissen. Weiter werden wir das Leitbild neu abfassen und laufend die 
zahlreichen Reglemente anpassen. Schön ist, dass wir nochmals für zwei Jahre in derselben Besetzung 
zusammenarbeiten dürfen. Lieben Dank meinen Vorstandsfrauen für die konstruktive Zusammenarbeit und 
die schöne Freundschaft. 
 
Zum Schluss ... verfasst von Moni Spühler 
 
Mit diesen Schlussworten geht wieder ein erlebnisreiches, aktives KVR-Jahr zu Ende mit vielen schönen, 
aber teilweise auch weniger schönen Stunden zu Ende. Im August mussten wir ganz unerwartet von 
unserem Aktivmitglied Wädi Meier Abschied nehmen. Wädi Deine aufgestellte Art und Deine tatkräftige 
Unterstützung in vielen Bereichen fehlen uns sehr. 
 

Im Namen des ganzen Vorstandes danke ich allen Mitglieder, welche fleissig unsere Sportgruppen-
Trainings oder Kurse besuchen, allen Leiterinnen und Leiter, dass sie so viele Stunden für uns auf dem 
Platz stehen, allen welche uns bei den Anlässen durchs ganze Jahr unterstützen und meinen 
Vorstandskolleginnen für die gute Zusammenarbeit, die guten Sitzungen, aber auch das gemütliche 
Zusammensitzen! 
 

Ich freue mich schon auf das kommende Vereinsjahr 2019 und wünsche Euch allen einen guten Rutsch 
und ein schönes, gesundes und erfolgreiches neues Jahr! 
 
 
 
 
 

Sponsoring-Partner 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


